

La izada de la bandera, el principio de un duro deshielo

Cuba reabre su embajada en Estados Unidos después de 54 años

SILVIA AYUSO, **Washington**
La bandera de Cuba vuelve a ondear en su embajada en Estados Unidos. Una imagen esperada desde que los presidentes Barack Obama y Raúl Castro anunciaran el pasado 17 de diciembre

La ajustada victoria en Buenos Aires debilita a la derecha

El partido de Macri solo supera en tres puntos a su rival

ALEJANDRO REBOSIO
Buenos Aires
Macri, el candidato presidencial y alcalde de Buenos Aires ha tenido que celebrar timidamente la victoria de su aspirante a sucederlo, Horacio Rodríguez Larreta. La poca diferencia sobre su rival en el balotaje, un 51,6% frente a un 48,3%, nubla el panorama del PRO, el partido político de Macri y le da ventaja a sus contrincantes, que buscan la fórmula para sacar provecho y quitarle votos para las primarias del próximo 9 de agosto. **PÁGINA 5**

el restablecimiento de las relaciones entre los dos países.

Ayer, tras la izada, el ministro de Relaciones Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, apenas tuvo tiempo para brindar con los mojitos que se ofrecían. Le esperaba otro momento histórico: su reunión con el secretario de Estado, John Kerry, en la que sería la primera visita oficial a Washington de un canciller cubano desde 1958. El 14 de agosto se invertirán los roles: Kerry irá a Cuba para alzar la bandera estadounidense. Han tenido que pasar 54 años para que ambos países reanuden sus relaciones diplomáticas, y esto es solo el principio.

En su discurso, el ministro cubano resaltó que, hasta que no se haya eliminado el embargo; Guantánamo vuelva a ser jurisdicción de la isla; y se respete "la soberanía de Cuba", no se podrá alcanzar la normalización. No mencionó, sin embargo, de los derechos de los cubanos. Sí lo hizo el portavoz de la Casa Blanca, Josh Earnest, al expresar la "esperanza" del Gobierno de Obama de que "en los próximos años se empiece a ver un respeto a los derechos humanos básicos en Cuba". **Página 3**

EDITORIAL

Saltarse las leyes **Página 12**



La izada de la bandera cubana en la embajada estadounidense, ayer. / REUTERS

Los países europeos se niegan a acoger a 40.000 refugiados

Los Estados miembros reciben 5.000 asilados menos de lo planeado

LUCÍA ABELLÁN, **Bruselas**
La resistencia de España y de los países del Este ha hecho fracasar el plan de Bruselas para redistribuir entre los Estados miembros a 40.000 potenciales refugiados arribados a las costas de Italia y Grecia. La cifra se ha reducido a 35.000, de los que España acogerá a 1.300 procedentes de Italia y Grecia, y 1.499 de otros países. Alemania, a la cabeza de solicitantes de asilo, ha ofrecido más plazas de las que pedía Bruselas. Los casos más extremos son los de Hungría y Austria, que no recibirán inmigrantes. El Ejecutivo comunitario convocó un consejo extraordinario para diciembre con el objetivo de revisar el plan. **Página 9**

Turquía apunta a los yihadistas por el atentado suicida cerca de la frontera siria

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**
Una supuesta militante del Estado Islámico (EI) se inmoló ayer en la ciudad turca de Suruç, a 10 kilómetros de la frontera con Siria. Hubo 30 muertos y más de un centenar de heridos. La localidad albergaba la celebración de un aniversario kurdo, de mayoría en la región. Las víctimas esperaban un permiso para cruzar la frontera y entregar ayuda humanitaria en Kobane. Las autoridades turcas apuntan a los yihadistas del EI como responsables. **Página 8**

ADEMÁS



La FIFA elegirá al sustituto de Blatter el 26 de febrero **P34**

Los cinco fallos que facilitaron la huida de El Chapo **P7**

Carlos Pacheco, el dibujante de héroes de Marvel y DC **P28**

No esperes más... engánchate a los

CRUCEROS

MEJOR PRECIO GARANTIZADO NIÑOS GRATIS OPERAS desde 299€

LOGITRAVEL.com

Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.

Clara Gómez, superviviente de la matanza de Tlatlaya (México)

“Se veía bien feo como les hacían”

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**
Un año después de que el Ejército tiroteara a 22 personas en un inhóspito descampado en Tlatlaya, al sur del Estado de México, la voz de una de las supervivientes recuerda la tragedia. Clara Gómez, madre de Erika, una de las menores que murió en ese tiroteo, es testigo clave del proceso.

En su relato cuenta cómo las balas entraban y salían por la oscuridad de la bodega donde ocurrió la masacre. “Les herían y nada más les daban un balazo. Había algunos que todavía no se acababan de morir”. Cuando terminó el tiroteo, Clara escuchó un “rindanse: somos el Ejército. Les vamos a perdonar la vida”. **Página 6**